



		UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ALAUDDIN MAKASSAR				PERIODE		
		FAKULTAS	EKONOMI DAN BISNIS ISLAM			2019-2020		
		PROGRAM STUDI	PERBANKAN SYARIAH					
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER								
NAMA MATA KULIAH		KODE	Rumpun MK	Bobot (sks)	SEMESTER	TANGGAL REVISI	NO.DOKUMEN	
EKONOMI MONETER ISLAM		PSY3337		3 sks	V	5-Sep-19		
PENGESAHAN			DOSEN	TANDA TANGAN	KETUA PROGRAM STUDI	TANDA TANGAN		
			Samsul Arifai, S.A.B., MA.		Dr. Amiruddin K., M.El.			
CAPAIAN PEMBELAJARAN		CP-MK	1. Mahasiswa mampu menjelaskan Konsep dasar dan ruang lingkup ekonomi moneter 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Konsep uang dalam Islam dan perannya dalam perekonomian 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Sistem Keuangan Islam dan Sistem Moneter di Indonesia 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Fungsi dan peranan bank syariah dan lembaga keuangan non bank 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Pasar Uang Syariah 6. Mahasiswa mampu menjelaskan Kebijakan Moneter dalam pandangan islam 7. Mahasiswa mampu menjelaskan Dasar Pemikiran Moneter dalam Sistem Keuangan Islam 8. Mahasiswa mampu menjelaskan Teori inflasi dalam Ekonomi Konvensional dan Islam					
DESKRIPSI MATA KULIAH		Ekonomi Moneter Islam merupakan mata kuliah yang membahas atau menganalisis mengenai Konsep dasar dan ruang lingkup ekonomi moneter Islam, yang terdiri dari: Konsep Moneter Islam, Konsep uang dan Pasar Uang, Konsep Keuangan Islam dan Kebijakan Moneter dalam Pandangan Islam. Pendekatan lebih dititik beratkan pada penguasaan konsep dasar secara mendalam yang dilengkapi dengan penguasaan alat (nalalitis, matematis dan ekonometri). Materi perkuliahan dimulai dari konsep dasar Konsep dasar dan ruang lingkup ekonomi moneter konvensional dan Islam, konsep uang, sistem keuangan islam, fungsi dan peran bank syariah dan lembaga keuangan non bank, pasar uang, sistem moneter di Indonesia, kebijakan moneter dalam Islam, dasar pemikiran moneter dan sistem keuangan Islam, Teori inflasi, Stabilitas keuangan Islam dan moneter Islam, dan sistem keuangan publik Islam.						
PRASYARAT								
TGL	Pertemuan Ke	Materi Pembelajaran	PEMBELAJARAN		PENILAIAN			
			Strategi Pembelajaran/STiIES	Unit Tugas Mahasiswa	Indikator Penilaian	Bobot Penilaian (%)	Durasi (Menit)	Kode Referensi
	1	Pendahuluan	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.		3 x 50 Menit	1 & 2
	2	Konsep dasar dan ruang lingkup ekonomi moneter secara umum dan islam	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	3 x 50 Menit	1,2,5,6,7
	3	Konsep uang dalam Islam - Pengertian Uang - Kriteria dan Fungsi Uang - Jenis-jenis Uang - Fungsi uang dalam Ekonomi Konvensional dan Islam - Uang dalam ekonomi Konvensional dan Islam - Time Value of Money dan Economic Value of Time	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,3,4,5,6,7

4	<p>Sistem Keuangan Islam:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fungsi dan Karakteristik Sistem Keuangan - Konsistensi Sistem Keuangan Global dan Sistem Keuangan Islam - Tantangan dan Kesempatan Sistem Keuangan Islam - Tawaran Sistem Keuangan Risk-Sharing - Implementasi Sistem Keuangan Islam 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,3
5 & 6	<p>Fungsi dan peranan bank syariah dan lembaga keuangan non bank:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Pengertian bank syariah - Pengertian lembaga keuangan non bank - Fungsi dan peranan bank - Fungsi dan peranan lembaga keuangan non bank - Lembaga keuangan islam yang ada di Indonesia 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,2,3,6,7
7	<p>Pasar Uang Syariah:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Perbedaan Pasar Uang dan Pasar Modal - Fungsi, Peserta dan Tujuan Pasar Uang - Instrumen Pasar Uang di Indonesia (Konvensional dan Islam) - Pasar Uang antar Bank Berdasarkan Prinsip Syariah - Pasar Valuta Asing 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,3
8	Ujian Tengah Semester	-			15		
9 & 10	<p>Sistem Moneter Indonesia:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Otoritas Moneter Indonesia - Fungsi dan Peran Otoritas Moneter - Peralihan Otoritas Moneter ke Otoritas Jasa Keuangan - Fungsi, Tugas dan Wewenang OJK - Peran Strategis OJK 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	7	3 x 50 Menit	1,2,4,5
11	<p>Dasar Pemikiran Moneter dalam Sistem Keuangan Islam:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Urgensi dan Tujuan Sistem Moneter dalam Sistem Keuangan Syariah - Sejarah Sistem Moneter Syariah - Pengembangan Sistem Moneter Syariah 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	2,6,8
12	<p>Kebijakan moneter islam,</p> <ul style="list-style-type: none"> - Definisi dan Konsep Kebijakan Moneter - Sumber-sumber ekspansi moneter - Kebijakan moneter tanpa bunga - Mengelola kebijakan moneter - Instrumen kebijakan moneter - Aplikasi Instrumen Moneter Islam 	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	2,5,7,8

13	Teori Inflasi: - Konsep dan Definisi Inflasi, - Penyebab Inflasi, - Indikator Inflasi, - Inflasi dalam Perspektif Islam, - Kebijakan Islam mengatasi Inflasi	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,2,4,5
14	Stabilitas Sistem Keuangan (SSK) dan Stabilitas Moneter: - Definisi Stabilitas Sistem Keuangan - Pentingnya SSK dalam Sistem Perekonomian - Peran BI dalam Stabilitas Moneter dan SSK - Peran Bank Syariah dalam Stabilitas Sistem Keuangan Nasional	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,3
15	Keuangan Publik Islam: - Sejarah Keuangan Publik Islam - Karakteristik Keuangan Publik - Instrumen Pembiayaan Publik	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	3 x 50 Menit	1,4
16	Ujian Akhir Semester	Tes Format Tertulis			30		
REFERENSI		1. Muhammad, 2019. Sistem Keuangan Islam, Prinsip dan Operasionalnya di Indonesia, Rajawali Pers, Depok. 2. M.Umer Chapra 2000, Sistem Moneter Islam, Gema Insani, Jakarta. 3. Andri Soemitra, 2017. Bank dan Lembaga Keuangan Syariah, Edisi kedua, Cet. Ke-8, Kencana, Depok. 4. P3EI, 2008. Ekonomi Islam, Rajawali Pers, Jakarta. 5. M. Nur Rianto Al Arif, 2010. Toeri Makroekonomi Islam: Konsep, Teori, dan Analisis, Alfabeta, Bandung. 6. Nopirin 2000, Edisi 4, Cetakan ke tujuh, Ekonomi Moneter, BPFE UGM, Yogyakarta 7. Mustafa Edwin 2010, cetakan ke tiga, Pengenalan Eksklusif Ekonomi Islam, Predana Media Group, Jakarta 8. Darsono, Dkk. (BI). 2017. Masa Depan Keuangan Syariah Indonesia, Tazkia Publishing, Jakarta Selatan.					

